
! ! ! ! !以中欧关系的稳定性"共同

维护多边主义的一贯性"应对国际

形势的不确定性# $

!!!李克强说"这句话直触欧

洲人目前最敏感的神经"美欧关系

模棱两可的今天#英国脱欧进程仍

在继续#多国大选频繁进行#民粹

主义仍暗流涌动# 再加上恐怖主

义$难民危机$政府债务问题%%

这时候#&稳定' 发展的中欧关系#

怎能不立刻打动人的心灵(

!中欧都是自由贸易的受惠者"

也应是自由贸易的坚定维护者# $

!!!虽然经济全球化会带来

各种问题# 但是李克强总理指出#

不能 &因噎废食'# 当前的迫切任

务#是坚持自由贸易#重振贸易和

投资两大引擎#推动世界经济迈上

稳定复苏的轨道" 这一点#欧盟委

员会主席容克深有同感

!小孩子能够连翻十几个跟

斗"但像我和容克主席%欧盟委员

会主席&这样的身量估计很难# $

!!!李克强总理的一席话逗

笑了在场的所有人"

!中国将给欧洲经济发展带来

新的机遇"'一带一路(建设是一个

造福世界的发展工程"沿线国家人

民都将从中受惠#最近在北京举行

的)一带一路(国际合作高峰论坛

为国际社会进一步共建共享)一带

一路(指明了方向"欧洲企业应该

抓住这个商机# $

!!!欧盟!中国贸易协会主

席约胡姆)哈克说"

!支持推进中欧投资协定谈判"举

双手赞成中欧向自贸区方向发展# $

!!!李克强指出#只要是在中

国注册的企业#无论内资还是外资

企业#中国政府都一视同仁" 在资

质许可$标准制定$政府采购$享受

&中国制造 !"!#'政策等方面#都会

依法给予同等待遇"同时希望欧方

在投资审查等方面更公正对待中

国企业#

!李总理以详实的数据回应了

对中国投资环境的质疑" 有理有

据"对欧洲企业家震动很大# 欧盟

应放下傲慢姿态"以更加务实的举

措推进中欧经贸合作# $

!!!波兰雇主协会主席顾问

马伊曼则表示#

!中欧应更加坚定地站在一

起"携手推进更高水平更高质量的

互利合作"造福双方人民"也为维

护世界和平*促进共同发展作出更

大贡献# $

!!!李克强说"中欧关系走过

$"多年历程#逐步迈入成熟稳健的

发展轨道" !"%$年#习近平主席访

问欧盟期间#提出共同打造中欧和

平$增长$改革$文明四大伙伴关

系#为中欧合作注入了新的强大动

力" 现在#中欧全方位合作稳步推

进#经贸合作硕果累累#人员往来

频繁密切"

!此次中欧工商峰会是一个对

于双方而言不可多得的机遇之窗"

非常希望双方能在经贸投资等领域

加快合作的步伐# 在全球受贸易保

护主义严重威胁的背景下" 欧盟和

中国应该携手致力于进一步发展自

由贸易* 寻求气候变化应对方案以

及维护全球和平与区域稳定# 现在

这个世界比以往任何时候都更需要

欧中的紧密合作" 这对国际社会的

和平稳定都是重要的保证# $

!!!欧洲议会对华关系代表

团主席乔)莱恩
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! ! ! !!"#$年秋季高考明天开考!今

年的高考对上海来说有着特殊的意

义! 上海高考综合改革试点推进三

年"正进入最后决战! 在上海市委#市

政府的高度重视和周密部署下"今年

的本市高考"要圆满完成中央交给上

海的重大改革试点任务"要努力为全

国高考探索可复制可推广的制度创

新成果!

!%&'年 (月"习近平总书记主

持召开中共中央政治局会议"审议通

过了$关于深化考试招生制度改革的

实施意见%! 考试招生制度是国家基

本教育制度" 是人才培养的枢纽环

节"关系到国家发展大计"关系每一

个家庭的切身利益"关系亿万青少年

学生前途命运!综观此次在上海和浙

江试点的深化考试招生制度改革"全

面贯彻党的教育方针" 坚持立德树

人"适应经济社会发展对多样化高素

质人才的需要"成为重中之重!

从基层学校来看" 一个很直观

的变化" 就是在高考新政下高中生

对课程的选择更丰富了! 与原高考

方案相比"学生的选择面大为增加"

而大学专业设置的限制减少了许

多!&)选 *的组合多达 !"种"总有

一款比较适合我! ' 这样的一增一

减" 学生只要基本判断偏文偏理就

行了"但要更明确自己的个性特长#

兴趣爱好在哪里" 适合自己的科目

是什么" 从而合理地选择自己的发

展方向!统考变自主&选考'"&素质'

成录取依据! 从统考&套餐'变成选

考&自助餐'"学生能够根据自己特

长和兴趣选择考试科目( 而将 &兴

趣'&责任' 等综合素质评价计入档

案"则有利于破除&唯分数论'!以往

的高考有一个最大弊端" 就在于导

致日常的中小学教育 &只见分不见

人'"在升学的门槛上又是&唯分数

论'"用一个&总分'囊括对学生的全

面评价!如今"将综合素质评价作为

招生的重要参考之一" 实实在在地

传递出了明确的素质教育导向"从

而可以使得育&分'不育&人'的现象

大为减少!

从招考部门来看" 正如上海市

教育考试院院长郑方贤所说" 这届

高中毕业生经历了学业水平合格性

考试#选科走班教学#确定三门等级

考科目#完成规定学时的社会实践"

还有部分同学开展了研究性学习和

创新实践活动等" 这些由高考改革

所推动的高中教育教学改革" 为同

学们的知识结构完善# 兴趣特长发

展# 综合素质提高提供了一定的制

度保证!而且"这次志愿填报方案的

核心就是提出了&院校专业组'的设

计" 它抓住了高校提出的对专业报

考所设定的科目要求" 也关注了学

生类别划分的科目组特性" 把科目

作为招生专业分类的基本依据! 同

时"&院校科目组'不是严格的学科或

学科大类的划分"这也为高校设计有

自身特点的本科人才培养项目"如实

验班模式#通识教育#大类培养等"留

下了充分的空间!这完全符合中央提

出的&要通过深化改革"形成分类考

试#综合评价#多元录取的考试招生

模式"健全促进公平#科学选才#监

督有力的体制机制" 构建衔接沟通

各级各类教育# 认可多种学习成果

的终身学习)立交桥*的要求'!

从大学和中学校长的角度来

看" 新高考让中学和大学的衔接更

通畅了! 上海纽约大学校长俞立中

说"细看改革方案"上纽大的招生选

拔与这些原则和理念是相一致的"

都更关注学生对新事物的敏感性#

创新意识#团队合作能力#社会责任

感#价值取向等综合素质的评价!还

有的高校领导表示" 新高考让考生

可根据报考高校要求和自身特长来

选择" 高校则可根据办学特色和定

位" 以及不同学科专业人才培养需

要"提出对考生科目的要求"这对高

校的招生培养一体化会起到相当的

促进作用! 闵行中学校长何美龙则

认为" 新高考更坚定了该校以生涯

教育促进学生自我同一性发展的实

践"在高中三年里将&生涯'与&发

展'结合起来"从学生可持续发展出

发" 以人格为基础并以人格完善为

目标" 坚持发展教育与生涯教育相

互促进的策略!

考试招生制度改革已成为教育

综合改革的重要突破口"同时"这项

制度创新更为适应国际竞争和时代

要求的人才培养模式铺平了道路!

新高考"是学生之幸"教育之幸"民

族之幸!

新高考的制度创新
王 蔚

! ! ! ! !!"#$ 年开始"将对新

增地方性法规逐件进行主动

审查研究# $

!对于审查建议涉及的

法规* 司法解释中存在的违

法问题" 认真开展监督纠正

工作"通过与制定机关沟通"

促使其得到修改* 废止或者

明确纳入修改计划# $

!!!据全国人大常委会

法制工作委员会法规备案审

查室主任梁鹰介绍# 十二届

全国人大以来# 全国人大常

委会法工委审查研究了 $!

件行政法规$&' 件司法解

释#接收公民$组织提出的各

类审查建议 $$(件"

!活着"是没问题的# 普

通人可能会骨折# $

!!!当有记者问 &普通

人坐着您乘坐的神舟 #号#

能活着回来吗('中国载人航

天工程办公室副主任杨利伟

说" 他在接受专访时谈起航

天员的生活#虽然自带光环#

但经常面对死亡"

!以前错失了一个读书

的机会"我想补过来"不想在

生活中留下遗憾# 不然将来

回想这件事" 会觉得有莫大

的遗憾"而上学"就是想给自

己这样一个交代吧# $

!!!王娜娜说 " !""(

年# 因被人冒名顶替上了大

学# 她未能如愿进入大学校

园"时隔十四年#她决心重拾

课本#从零开始备战高考#只

为圆&大学梦'"

!毛坦厂中学最高 %&'

万元的收费标准正在拒绝平

民子弟# $

!!!媒体报道" 高考前

夕# 一份安徽六安毛坦厂中

学与金安高级中学近日发布

!"%) 年招收补习生收费标

准*第一学期+曝光" 从标准

上看# 这两所学校按学生自

己本年度高考成绩分数与一

本招生分数段相差多少收

费# 最少收费为 !'""元#最

多收费 $*'万元"

!我就高三上了两门一

对一辅导课程" 其他都是大

班上课" 就这样还花了超过

#(万" 在我们班花 #(万都

不算多的# $

!!!北京一名高三考生

说" 近年来# 参加高考前的

&一对一'冲刺辅导#已经成

为备考前的一种新风尚#即

使价格不菲也难挡人气#短

短两个月为高考花掉 %"万$

!"万的家庭不在少数"

!大哥"好样的+ 你的豌

豆还能用吗, 关心# $

!!!网友" +月 (日#河

北一家酒楼突发大火# 多人

被逼到三楼窗口"危急时刻#

司机姜凤臣将货车停靠楼

下# 满满一车豌豆秧充当缓

冲气垫#让遇险众人往下跳"
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中欧工商峰会，李克强说了啥金句
当地时间6月2日上午，李克强总理在布鲁塞尔埃格蒙宫

与欧盟委员会主席容克共同出席了中欧工商峰会并发表演讲。
短短20分钟的讲话，赢得了现场观众的6次长时间掌声。来看
看他都说了哪些“金句”。


